
 

Protokoll 10. Versammlung Elternrat Schönau-Hohmad 

Wann:   Donnerstag, 1. März 2018, 19.00 Uhr – 20.30 Uhr 

Wo:  Singsaal Schulhaus Schönau 2  

Vorsitz: Martin Lobsiger   
Stephan Marolf (Co-Präsident) / Protokoll 

Die Präsenzliste liegt dem Protokoll bei. 
__________________________________________________________________________ 

1. Begrüssung / Einleitung  
Stephan Marolf begrüsst im Namen des Co-Präsidiums die Schulleitung, die Vertreterin 
der Lehrpersonen und die anwesenden Teilnehmenden. Er gibt die geplante Agenda be-
kannt, welche bereits mit der Einladung versendet wurde. Dazu werden keinerlei Ände-
rungs- oder Ergänzungswünsche vorgebracht. 
Aus berechtigtem Anlass wird das Traktandum «Vakanz Co-Präsidium» von Stephan 
Marolf an erste Stelle gesetzt. Martin Lobsiger wird verabschiedet. 
Frau Trauffer würdigt sein Engagement, seine Flexibilität sowie seinen Durchhaltewillen. 
Sie bedankt sich im Namen der Schulleitung für die konstruktive Zusammenarbeit und 
wünscht Martin Lobsiger mit der Übergabe des «Mammutli» weiterhin viel Erfolg. 
Stephan Marolf erwähnt in seinem Votum die stets fokussierte und konsequente Zu-
sammenarbeit ihm. Das, wofür der ER steht, wurde gemäss Stephan Marolf von Martin 
Lobsiger in Persona verkörpert. Der grosse Applaus der Anwesenden unterstreicht diese 
Aussage. 

 
2. Info Aktivitäten 2017 / 18 
2.1 Elterntaxi 

Peter Jost erläutert in prägnanter Weise, was seit der Versammlung im Oktober 17 ge-
schah. Insbesondere erwähnt er die kurz vor Weihnachten erfolgreich durchgeführte Ak-
tion vor Ort, welche aus der Sicht der AG als Erfolg angesehen werden kann. 
Im Ausblick werden die «walkt o school»-Aktion, das Aufhängen der Banderolen und ei-
ne erneute Aktion mit physischer Präsenz, als Ziele für das Jahr 2018 erläutert. 
 

2.2 Digitale Medien kompetent nutzen 
Am 25.10.2017 fand der Elterninformationsabend „Digitale Medien kompetent nutzen“, 
durchgeführt von der Swisscom statt. Über 60 Eltern und auch einige Lehrpersonen folg-
ten spannenden Ausführungen. In der darauf folgenden Woche wurden wiederum die 
„Medienkurse“ für die SuS der 5. Klasse und erstmals auch für die 3. Klassen der Schule 
durchgeführt. Die Elterninformation und die Medienkurse bilden ein Gesamtpacket, wel-
ches die Swisscom anbietet. Die Medienkurse für die SuS werden jährlich, der Elternin-
formationsabend alle 2-3 Jahre organisiert.  
 
=> für die Mitorganisation der nächsten Kurse stellt sich Monika Wenger zur Verfügung. 
 

2.3 MFM-Projekt 
Zum zweiten Mal wurden die Aufklärungs-Workhops für Mädchen und Knaben des MFM-
Projekts in unserer Schule ausgeschrieben. Dieses Mal konnten die beiden Workshops 
stattfinden. Die TN-Zahl aus der Schule war zwar noch nicht so hoch (die Kurse werden 
auch öffentlich ausgeschrieben), dennoch sollen die Kurse auch im kommenden Januar 



wieder durchgeführt werden. Die Rückmeldungen der Eltern, die an den Elterninformati-
onsabenden, die jeweils vor den Kursen stattfinden, teilgenommen haben und der SuS 
waren durchwegs äusserst positiv. 
 
=> für die Mitorganisation der nächsten Kurse (vor den Sommerferien) stellt sich Petra 
Schär zur Verfügung. 
 
 

2.4 Gesundes Znüni 
Am 29.5.2018 wird wiederum die Aktion „gsunds Znüni“ vom Elternrat organisiert, durch-
geführt. Für die Unterstützung bei den Vorbereitungsarbeiten stellen sich Christine Fahr-
ni, Martina Gysin, Anita Tschannen, Nadja Oliveira, Silvan Salzmann, Stefanie Kägi, Mo-
nika Wenger und Petra Schär zur Verfügung. Im Organisationskomitee arbeiten Petra 
Ziörjen, Gabi Meyer-Jossen, Rahel Dolder und Martin Lobsiger mit. 

 
3. Schwerpunktthemen Mobbingpräsentation und «Lernen lernen»  
3.1 Mobbingprävention 

Am 14. März 2018 organisierte der Elternrat, zusammen mit der  Stiftung Berner Ge-
sundheit BEGES den Elterninformationsabend „vom Plagen und geplagt werden“. Die 
Referentin Cornelia Werner führte kompetent und mit vielen Beispielen illustriert vor, wie 
komplex Mobbing ablaufen kann und wie sich die Schule und die Eltern präventiv ein-
bringen können, damit mobbing gar nicht erst entsteht. Die Schulleitung legte anschlies-
send dar, wie die Schule bei Mobbingfällen vorgeht und wie Mobbingprävention betrie-
ben wird. 
Die Arbeitsgruppe des Elternrats wird sich nun wieder treffen, um die nächsten mögli-
chen Schritte und Aktivitäten zum Thema „Mobbingprävention“ zu besprechen. 
 

3.2 Lernen lernen 
Stephan Marolf erläutert, dass seit Oktober die gewünschten Themen auf der Website in-
tegriert und vertieft wurden. Der mehrmals promotete Newsletter wurde sistiert. Stephan 
Marolf bittet registrierte Personen, sich via Kontaktformular und / oder Website die ge-
wünschten Infos zu holen. 
Annegret Reichwagen erläutert, dass die AG ein Infoschreiben an die Eltern plant. Die-
ses soll vor den Sommerferien verteilt werden und dazu beitragen, dass die Info über 
das Angebot im Netz www.das-lernen-lernen.ch breiter gestreut wird. Abschliessend in-
formiert Thomas Sieber über die Absicht, an Elternabenden ebenfalls mit dem Angebot 
präsent(er) zu sein. Die entsprechende Rücksprache mit der Schulleitung soll bald erfol-
gen.  
Ziel ist es, schriftlich und als ppt-Präsentation Erklärungen zum ER sowie zu den aktuel-
len Schwerpunktthemen den Lehrpersonen und / oder den Klassenvertretungen im ER 
zur Verfügung zu stellen. 
 

4. Nächste Termine 
Die nächsten Versammlungen finden statt am  
Donnerstag, 18.10.18 
Donnerstag, 7.3.19  
 

http://www.das-lernen-lernen.ch/


5. Verschiedenes / Varia 
Stephan Marolf informiert darüber, dass die Nachfolge im Co-Präsidium bereits wieder 
geregelt ist und übergibt Thomas Sieber das Wort. 
Nach einer kurzen Vorstellung wird Tomas Sieber von der Versammlung per Akklamati-
on «lautstark» gewählt. 
Dass Martin Lobsiger weiterhin als Klassenvertretung und AG-Mitglied im ER weilt, er-
leichtert gemäss Stephan Marolf die Amtsübergabe erheblich. 
 
Thema Spielplatz-Infrastruktur 
 
Petra Schär erläutert, dass Sie an einer Veranstaltung des ER Neufeld mitwirkt. Sie ver-
teilt entsprechende Flyer für den Eltern-Infoanlass zum Thema «Kindernotfälle» 
Das Co-Präsidium wird den Flyer noch digital versenden. 

 
Martin Lobsiger dankt allen fürs Engagement und den Einsatz, insbesondere denjenigen, welche 
sich aktiv in den Arbeitsgruppen einbringen. Er wünscht dem ER alles Gute für die Zukunft und 
beendet die Versammlung um 20.30 Uhr. 
 


